

A H I M S A No-Violencia Activa

Enero 2011, Año VII, No. 69

NUESTRO BLOG: NO-VIOLENCIAUAEMEX.BLOGSPOT.COM

Se ha diseñado para ser un enlace que permita el intercambio de ideas y noticias sobre no-violencia en México y en el mundo; se podrá encontrar información sobre acciones no-violentas. Se aportará información también sobre talleres, bibliografía, revistas, activistas no-violentos, mediaciones, etc.

LA VISIÓN DE LOS CHAMANES INCAS: EL AMOR COMO FUNDAMENTO

El Dr. Alberto Villoldo quien ha estudiado profundamente -como antropólogo y como persona- las sabidurías ancestrales de los incas, escribe sobre uno de los chamanes más respetados del Perú, y quien le compartió sus ritos y costumbres: "Don Manuel Quispe había alcanzado verdaderamente perspectiva Entendía que los destinos de las personas en la Tierra están interconectados. Creía que las profecías incas, así como las de los hopis y de los mayas, eran para la gente de todos los colores y todas las naciones, y que estaban fundadas en munay, el incondicional poder del amor." Alberto Villoldo, Chaman, Sanador, Sabio, Barcelona, Ediciones Obelisco, 2007, p. 238.

¿ES POSIBLE DEDICAR TU CORAZÓN A LOS DEMÁS?

Las diversas cosmovisiones que se han tomado dentro de la filosofía de la noviolencia nos dicen un rotundo ¡¡¡Sí!!!

El budismo no es la excepción, la tradición Mahayana del budismo habla de la motivación compasiva conocida como bodhichitta: "El estado compasivo de la mente que desea alcanzar la iluminación para el beneficio de los demás", se le conoce también como corazón despierto, es meta del budismo desarrollar en todos los seres compasión incondicional. Con ello también se avanza en la felicidad de los demás además de la propia. Podrías probar cómo te sientes cuando hablas con amor del prójimo y cuando lo haces quejándote, para el primer caso tu cuerpo y tu energía resplandece. El luchador no-violento dedica su lucha al servicio de los demás. Desde luego, es un trabajo de transición interior que requeire entrega. HCVC (Jonathan Landaw y Stephan Bodian, Budismo para Dummies, Barcelona, ed. Granica, 2009, p. 289).

ABDUL GHAFFAR KHAN, EL GANDHI MUSULMÁN

Segunda parte

Sus historiadores hablan de que uno de sus mayores logros fue la creación de un ejército no-violento, cuyo origen se dio a través del reclutamiento de personas jóvenes que asistían a sus escuelas, por el año de 1929, "Los *pathan* convertidos a la no violencia se llamaron Khudai khidmatgar, Servos de Dios, y fueron – escribe Easwaran– 'el primer ejército no violento profesional de la historia' ". Su compromiso estaría en dedicar al menos dos horas al día a una causa social.

abstenerse de la violencia, conducir una vida sencilla y evitar el mal y la pereza". La organización de ejército estaba sustentada en una de comité, ya con una participación femenina decisiva, su hermana de Abdul era activisa en pro de los derechos de la mujer. **HCVC** (Marinella Coreggia. Autogestión, 2003. http://www.solidaridad.net/articulo570 ene sp.htm)

REFLEXIONES DE LAN7A DFL **VASTO**

"Como Gandhi, no obtenemos salud más que de la maestría, la purificación y el don de sí mismo, la pobreza voluntaria, el trabajo de manos, artesanal y rural, deber de todos, la simplificación de los medios y la clarificación de los fines, la simplificación de los intercambios y de los negocios y de las estructuras, la atención a la escucha de la voluntad de Dios y de la voz de la inocencia." Lanza del Vasto, "¿con qué derecho nos llamamos 'gandhianos'?", en Nouvelles de l'Arche, Année XXIII - Junio 1975 - Número 9, pp. 135-141. (Traductor Carlos Barragán).

¿POR QUÉ NO PACIFISMO?

Juan-María Parent ha insistido en aclarar la confusión que a menudo se suscita cuando se habla de la no-violencia. Quienes se inician en su filosofía tienden a asociarla con el pacifismo tienden a asociarla con el pacifismo, que podría estereotiparse por la inacción, por "dejar las cosas como están". aún cuando puede identificar claramente se injusticia. Nada más lejos de la realidad, la no-violencia "Veamos es acción:

vocablo que trastorna. La 'pacifismo' en los medios no violentos es tachada de despreciable. En efecto, en el concepto pacifismo damos solamente a la vida física, reducimos al hombre a esta sola dimensión. Y si regresamos a las afirmaciones de lucha (revolución) como manifestación esencial de la no-violencia podemos afirmar que los que desean, los que quieren luchar por la paz y el derecho, dejen de ser pacifistas." JCVC (Juan-María Parent "La Jacquemin. lucha no-violenta responde las exigencias éticas". а Núm. Revista Dianitas. 10. México. Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, 2009, p. 20).

"Decir que la no violencia no es una ideología, sino una filosofía, equivale a decir que es a la vez una espiritualidad, un pensamiento y una sabiduría que orienta el comportamiento del hombre" Jean-Marie Muller

LOS GRANDES MOMENTOS DE LA LUCHA NO-VIOLENTA EN EL SIGLO XX

Birmania - 1988

San Suu Kyi (Nobel Auna pronuncia un discurso frente a cincuenta mil personas. Es el primer acto público de su combate no-violento en pro de la democracia en Birmania.

Universidad Autónoma del Estado de México Paseo Tolocan 1402, Col. C.U. Cerro de Coatepec, C.P. 50110 Toluca, Méx. Teléfono y Fax (722) 2.14.53.51 y 283-15-16 e-mail: no-violencia 1@hotmail.com

juanparent@hotmail.com

Comisión de Derechos Humanos del Estado de México Dr. Nicolás San Juan No. 113 Col. Ex Rancho Cuauhtémoc, C.P. 50010 Toluca, México. Tel. (01722) 236-05-60. Dirección de internet: http://www.codhem.org.mx e-mail: Correo electrónico: